

"El método de Pinochet es más sano que el anterior"

Jamás existió una reserva para catástrofes. En la práctica, se trataba de una emisión inorgánica y sin respaldo real

Como mucho "más sano" catalogó Gonzalo García, integrante de la comisión política de Renovación Nacional, la fórmula determinada por el Presidente Pinochet para financiar la ayuda a los damnificados.

Esto, comparándola con el anterior sistema del 2% constitucional.

Explicó que este último sistema "en la práctica transformaba en emisiones inorgánicas, sin el respaldo requerido y posteriormente se buscaba la forma de financiar el gasto, o simplemente aumentaba el déficit fiscal, porque jamás existió tal reserva de fondos para catástrofes".

"Por eso —indicó García— parece más sano el método que ahora ha utilizado el Gobierno, consistente en girar sobre fon-

dos efectivos y reales que cada ministerio tiene para sus funciones anuales.

Aclaró que si bien esto significa recortar gastos destinados a originalmente a otros fines, es una solución realista: "Equivalente a una familia que por haber sufrido un gasto inesperado, como la enfermedad de uno de sus miembros, por ejemplo, debe postergar el cambio de auto o la compra de una casa nueva".

Concluyó afirmando que el verdadero 2% somos todos los chilenos, pues el fisco buscará los recursos faltantes en el mercado financiero nacional o internacional y, en uno u otro caso somos todos los chilenos los que debemos asumir el gasto extraordinario de la catástrofe, como miembros de esta familia afectada.

Señaló su nuevo presidente Guillermo Toro

El partido Liberal no es un partido de oposición

El nuevo presidente del Partido Liberal, Guillermo Toro, señaló que la definición de su colectividad "no es la de ser un partido opositor", aclarando que "nosotros no nos definimos como opositores".

Tales afirmaciones fueron hechas en rueda de prensa, donde el partido dio a conocer la formación de su nueva mesa directiva que está integrada por Olga Reyes, primera vicepresidente; Pedro Esquivel, segundo vicepresidente; Sergio Trucco, tercer vicepresidente; Alberto Fuentes, secretario general y Julio Villa, subsecretario.

El nuevo presidente (profesor universitario, ex presidente provincial de la juventud de su partido en Valparaíso, y último secretario nacional de estudio del P.L.) señaló que no querían la derrota militar ni política de las Fuerzas Armadas, ya que —subrayó— son contrarios a la tesis de los enfrentamientos.

"Somos partidarios del diálogo y del consenso", explicó.

El objetivo principal de la nueva mesa directiva es la consolidación interna de su organización. "Con esto no queremos ignorar el quehacer político, pero si preocuparnos y dar mayor énfasis a la educación política, cívica e ideológica de nuestros militantes", señaló.

Toro definió el partido como una colectividad de centro, clase media baja, donde confluyen principalmente pequeños comerciantes, taxistas y profesores de educación básica, entre los que manifestó tener gran fuerza.

En su opinión, el Partido Liberal tenía una actitud de centro, laica, flexible, tolerante y abierta, mostrándose partidario de una transición pacífica hacia la democracia, de la inscripción en los registros electorales y de la participación en los problemas de la comunidad. De ahí, dijo, que nuestra definición no es la de ser un partido opositor.

Consultado si esto significa-

"La DC le debe una explicación al país por su elección interna"

■ Dirigente enfatiza, además, la labor cumplida por las FF.AA. y Carabineros en beneficio de los afectados por los temporales

"La nodriza de la democracia tiene el deber moral de explicar algunas cosas", señala una declaración entregada ayer por Benjamín Matte, presidente del Partido Avanzada Nacional. Se refiere a las elecciones internas en la democracia cristiana sobre las cuales no se ha entregado información e incluso se ha sabido de acusación de fraude.

"La democracia cristiana en su autocategorización de nodriza de la democracia en Chile tiene el deber moral de explicar algunas cosas", dice la declaración. "Si una y mil veces ha reclamado elecciones libres y transparencia en el proceso electoral no pueden hoy dar el espectáculo interno que a más de 15 días de sus elecciones aún nadie sabe el resultado y que además hay reclamos públicos de fraude efectuado por sus propios militantes y absoluto desprecio por la voluntad expresada en las urnas y la opinión pública".

"Ellos lo dijeron con insolencia el día de la elección: 'Este es el sistema que Chile reclama. Hoy podemos decirles que una vez más mienten y demuestran su ineptitud'", añade.

"Son peores que el padre Gatica: predicen pero no practi-

can. ¿Qué piensan algunos obispos tan cuidadosos de la transparencia electoral? ¿Qué piensan los señores del Departamento de Estado? ¿Por qué no opinan?".

"Hay que ser categóricos para desenmascarar a quienes están demostrando que no han aprendido nada y que sólo les interesa su pequeño mundo dogmático y partidista".



Benjamín Matte, presidente de Avanzada Nacional

Aclara director del Servicio Electoral

concluye la declaración de Benjamín Matte.

"NECESARIA JUSTICIA"

Además el presidente de Avanzada Nacional, comentó a LA NACION que le causaba extrañeza que no se destacara en la debida forma "el esfuerzo anónimo y de total entrega del personal de las Fuerzas Armadas, de todos sin excepción, que han desplegado con ocasión de los temporales".

"Han estado permanentemente en el agua sirviendo a la comunidad, rescatando a los que lo necesitaban, llevando la ayuda requerida. Son los mismos soldados que se les ha mal calificado por parte de algunos, tratando de desprestigiarlos. La comunidad debe resaltar su entrega y espíritu de servicio", dijo Matte.

"Para Avanzada Nacional y para su presidente en particular este esfuerzo de las FF.AA. y de OO. es uno de los hechos destacables en este proceso a que ha obligado la emergencia por los temporales. Para nosotros es la ocasión para destacar el valor, el sentido del deber y de servicio del personal uniformado", dijo finalmente Benjamín Matte.

Legislación chilena nunca ha contemplado votación externa

■ Chilenos residentes en el extranjero no han estado considerados en las elecciones jamás, aclaró Juan Ignacio García ante sugerencia hecha al respecto por E. Silva Cimma

■ Cifras de junio: un millón doscientos mil chilenos se han inscrito en el registro electoral

La legislación chilena nunca ha contemplado la inscripción electoral ni el voto de los chilenos a vecindados en el extranjero. Dicha situación no es propia de la actual ley, sino que es una circunstancia histórica en la legislación nacional, a la inversa de lo que ocurre en otros países.

Así lo aclaró expresamente el director del Servicio Electoral, Juan Ignacio García, consultado por declaraciones de Enrique Silva Cimma en torno al interés detectado en las colonias chilenas residentes de Argentina, Uruguay, Brasil, Venezuela y Perú, países que este último personero político recorrió durante un mes.

"El punto de la inscripción en el registro electoral de las personas que están domiciliadas en el exterior nunca ha sido resuelto por la legislación electoral chilena, en su historia. No ha existido nunca una regulación de cómo deben inscribirse y votar los chilenos en el extranjero, al revés de otros países que lo contemplan".

Si tal cosa se implementara, significaría todo un cambio en las funciones consulares, que tampoco existe. El punto, señaló García, pudo haber sido considerado en la Junta de Gobier-

no o en el Tribunal Constitucional, pero no contemplándolo la ley actual, no es el servicio el llamado a efectuar otro trabajo que no sea el poner en marcha la legislación tal y como está, más aún considerando que el sistema siempre ha sido igual en este punto.

Una decisión de esta especie, que significaría toda una readecuación administrativa, podría, en cambio, ser objeto de un uso del derecho a petición, por ejemplo, de parte de los interesados, pero no de una intervención del mismo Servicio Electoral, concluyó García.

CIFRAS

Posteriormente, hizo una evaluación de la actual situación de los inscritos, señalando que las campañas efectuadas por los partidos políticos "indudablemente" han ayudado a aumentar el ritmo de inscripción y que esperaba que éste no decreciera mucho debido al clima, aunque era lógico que así sucediera.

Hasta el día 30 de junio pasado se habían inscrito 1 millón 212 mil 205 chilenos, 448 mil 535 de ellos en la Región Metropolitana, 185 mil 410 en la VIII región y 127 mil 254 en la V Región del país.

Las circunscripciones más exigidas han sido las de San Bernardo (16 mil 674 inscritos) y Los Angeles (16 mil 214). La que tiene menos inscritos es la junta de Belén, en Parinacota (I Región), donde seguramente el número de habitantes es reducido, como se desprende de su ubicación territorial.

Más allá de lo anecdótico, Juan Ignacio García subrayó que el servicio no está intranquilo con las cifras, sino que —por el contrario— está en capacidad de recibir muchas más personas promedio por día y que la reforma legal que se está estudiando para flexibilizar el horario de atención de las juntas inscadoras demuestra que las autoridades de Gobierno están dispuestas a dar las máximas facilidades. Asimismo, —subrayó—, se ha oficiado a todos los medios de comunicación para pedirles un esfuerzo informativo gratuito sobre la inscripción.

Finalmente, desvirtuó que existan prerequisitos especiales para aquellos extranjeros residentes que deseen inscribirse. "Sólo su cédula de identidad de extranjería y un certificado que acredite su vecindamiento en Chile por cinco años".